China, factor de estabilidad; única economía con crecimiento industrial (El Financiero 06/03/09)

China, factor de estabilidad; única economía con crecimiento industrial (El Financiero 06/03/09)Marvella Colín Viernes, 6 de marzo de 2009 Riesgo de deflación en el mundo, temporalmente fuera de escenario. · CHINA REVIERTE RECESIÓN China irrumpió en la economía mundial como un pilar para revertir la recesión en el corto plazo, al situarse como el único país que arrojó un crecimiento de 5.7 por ciento anual en la producción industrial. Destaca que el gigante asiático espera un crecimiento de 8.0 por ciento en su Producto Interno Bruto (PIB) para este 2009 y una inflación de 4.0 por ciento anual. Para impulsar su economía el gobierno chino acaba de anunciar un déficit fiscal por 139 mil millones de dólares, el más alto de las últimas seis décadas, que será para estimular el consumo y amortiguar el impacto de la crisis, según informó ayer el primer ministro chino, Wen Jiabao. A diferencia de China, el resto de las naciones resintieron desplomes en su ciclo industrial: en Estados Unidos, este indicador cayó 10 por ciento anual en enero de 2009; en Japón, se dio una contracción de 20.8 por ciento, y en la Eurozona, la caída anualizada fue de 12 por ciento. Esta tendencia se tornaba favorable para la inminente presencia de una inflación negativa; sin embargo, esta situación no ocurrió y, por el contrario, se reportó un avance, aunque moderado, en los precios al consumidor. Los resultados que han mostrado los países industrializados en el inicio del presente año despejan temporalmente el temor a una deflación. En especial en Estados Unidos, pues al darse un repunte tanto en los precios al consumidor como a nivel productor, calma en parte los temores a que la economía caiga en deflación. Sin embargo, los especialistas no descartan que la tendencia apunte hacia una menor inflación a medida que se profundice la recesión. Por otro lado, catedráticos aseguran que la masiva acumulación de deuda pública en Estados Unidos, necesaria para limpiar a los bancos y luchar contra la recesión, eventualmente elevará la inflación y las tasas de interés. Inflación por país Las últimas estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI) apuntan a que la inflación en las economías avanzadas pasaría de un promedio de 3.5 por ciento en 2008, a uno de solamente 0.3 por ciento para el presente año. En cambio, para las economías emergentes y en desarrollo, la inflación pasaría de 9.2 por ciento en promedio a 5.8 por ciento en el periodo referido. A pesar de que el menor dinamismo en la economía real ha impactado en la disminución de los precios de las materias primas, la mayoría de los países concluyó 2008 e inició 2009 con un crecimiento moderado en los precios al consumidor. En enero, Estados Unidos reportó un aumento de 0.3 por ciento en sus precios al consumidor, luego de un repunte inflacionario de 3.8 por ciento anual en 2008. En Canadá, la inflación se ubicó en 1.1 por ciento anual en el primer mes del año, después de un avance de 2.4 por ciento reportado el año pasado. Alemania, otra de las grandes potencias, también arrojó un alza en los precios; en enero, éstos crecieron 0.9 por ciento anual, después de subir 2.6 por ciento en 2008. Francia tuvo un repunte inflacionario de 0.7 por ciento anual en enero, posterior a un avance de 2.8 por ciento durante el año pasado. Mientras que en la economía italiana, el repunte en enero fue de 1.6 por ciento anual, frente a un aumento de 3.3 por ciento en 2008. Poderío económico de China De nueva cuenta, China reaparece con su poderío económico y se coloca como la única economía con signos positivos en su aparato industrial. Destaca que la producción industrial de China creció 12.9 por ciento anual en 2008, según cifras del Buró Nacional de Estadísticas (BNE) de ese país. La producción industrial de las compañías estatales y de las sociedades anónimas registró un aumento de 9.1 y 15 por ciento, respectivamente. Por sectores, el volumen de producción creció 13.2 por ciento en la industria pesada y 12.3 por ciento en la ligera. El superávit comercial de China se ubicó en 2008 en 295 mil 500 millones de dólares, para un aumento de 12.7 por ciento anual, en tanto que el superávit acumulado en 12 meses a enero del presente año suma 314 mil 800 millones. Para contrarrestar la crisis mundial el gobierno chino acaba de anunciar que se pondrán en marcha una serie de medidas como reducciones de impuestos, devolución de éstos a las exportaciones y exenciones de los mismos, para estimular la inversión de las empresas y el consumo, además de impulsar la microeconomía. También se anularán o suspenderán un total de 100 gravámenes administrativos este año.